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Présents : [en raison du contexte sanitaire, les réunions en présentiel étant limitées à 6 personnes, 2 représentants 
de chaque partie étaient présents.] 
 

 Enseignants : Mr SANTANDER- Mme KRYWENSKYJ 

 Parents d'élèves : Mme LAïDI- Mr SPILMONT (titulaires) 

 Représentants de la mairie : Mr JOYÉ- Mr CHASSIN 
 

 

Ordre du jour 
 

ÉDUCATION NATIONALE  
I) Parcours de l’élève  
a) Fonctionnement des dispositifs d’aide mis en place pour l’élève  
b) Evaluations nationales  
II) Projets et vie de l’école 
a) Bilan intermédiaire des projets de classes et des actions communes de l’école  
b) Présentation des finalités des projets de classes et du projet d’école 
c) Organisation des liaisons inter-cycles et inter-degrés  
III) Fonctionnement de l’école  
a) Bilan intermédiaire sur la sécurité  
b) Bilan intermédiaire sur la coopérative 
c) Budgets municipaux 
d)Travaux 
e) Prévisions effectifs et organisation répartition 
 

MAIRIE  
 

REPRÉSENTANTS DES PARENTS D’ÉLÈVES 
 

PROCÈS VERBAL 
Ouverture du conseil: 17h35 

 
 

ÉDUCATION NATIONALE  
 

I) Parcours de l’élève  
a) Fonctionnement des dispositifs d’aide mis en place pour l’élève  

- Les APC (Activités Pédagogiques complémentaires) sont organisées sur proposition des enseignants et accord des 
responsables légaux, renouvelées à chaque période. 1h00 le mardi pour les CM, par groupe de 5, et 2x30 min les 
lundis et mardis pour les GS, CP, CE1 et CE2 en petits groupes de 1 à 4 élèves. 
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- Le PPRE (Programme Personnalisé de Réussite Educative) : contrat signé entre l’élève, l’enseignant et les parents sur des 
objectifs ciblés ; permet de coordonner des actions pour apporter une réponse efficace à la prise en charge de difficultés 

rencontrées par les élèves dans l'acquisition des connaissances et des compétences du socle commun. 
-Décloisonnements : intégration d’élèves dans un niveau de classe différent afin de suivre des séances adaptées à  leurs 
compétences du moment (ex : CE1 intégrés en CP pour consolider les acquis en lecture) 
-La différenciation pédagogique : adaptation des contenus, des supports, des modalités de passation, au sein de la classe. 
-Le psychologue scolaire : il fait partie de l’équipe du RASED. Ce dispositif n’intervient pas dans l’école (pas prioritaire dans le 
secteur) cependant, le psychologue répond présent lors de situations particulières : observation en classe, rdv avec les 
parents, bilan psychologique… 
- AESH (Accompagnant des Elèves en Situation de Handicap) : Mme Vignaud est nommée pour l’accompagnement de 2 élèves 
dans l’école. 
-Les stages de réussite : dispositif d’accompagnement habituellement proposé pendant les vacances de printemps et d’été, sur 
inscription et sur la base du volontariat des enseignants. L’école n’a pas reçu à ce jour d’information sur la reconduction de ce 
dispositif. 
-Le dialogue avec les parents : les rendez-vous et la communication avec les parents permettent de prendre en compte des 
difficultés et d’agir rapidement, notamment dans la recherche d’aide extérieure (ex : orthophonie). 
b) Evaluations nationales  
Elles concernent les élèves de CP, CE1 et 6ème. En septembre pour les CP et CE1, des évaluations en français et en 
mathématiques (avec cette année une partie complémentaire sur le vécu pendant le confinement) et une 2ème 
session uniquement pour les CP en Janvier. 
Mr Santander souligne que les résultats de ces évaluations sont globalement assez satisfaisants dans tous les 
domaines. Les difficultés rencontrées se sont révélées sur la partie « comprendre des phrases lues seul » et sur la 
soustraction ; Mr Santander précise que cela est cohérent par rapport au moment où ont eu lieu ces évaluations et 
le temps des apprentissages qui y sont associés. 
II) Projets et vie de l’école 
a) Bilan intermédiaire des projets de classes et des actions communes de l’école  

-CM1/CM2, Mme Moreau : le cycle de natation prévu au 2ème trimestre à la piscine de Braud et Saint-Louis a été 
annulé en raison de la fermeture de la piscine/ Inscription à la semaine des maths (15 au 19 mars, Maths et 
société)/ Participation au Rallye Mathématiques Cycle 3/ Candidature au Parlement des enfants (Visite de la 
députée Véronique Hammerer, dans la classe en Janvier- Rédaction d’une proposition de loi sur la thématique 
« L’alimentation durable et équilibrée »,) / Les différents projets prévus avec le collège de Montendre ont été 
annulés jusqu’à présent en raison des conditions sanitaires. 
-CP/CE1, Mr Santander : cycle de natation prévu au 3ème trimestre à la piscine de Braud et Saint-Louis (dans l’attente 
des prochaines directives) / Inscription au projet de la semaine des maths « Maths et Société » (15 au 19 mars), 
Participation au Comité lecture (bonne participation des élèves et des parents-Incertitudes quant à la finalisation du 
projet au niveau de la circonscription: dans tous les cas, la classe fera sa propre élection et son exposé)/ Projet 
jardinage : demande d’accord auprès de la mairie pour réaliser des plantations dans l’école et pour entretenir le 
monument aux morts ; nécessité d’obtenir de l’aide d’ un cantonnier ou de parents. 
-MS/CE2, Mme Loisy: projet autour des légumes (ateliers cuisine, visite annulée mais venue d’une maraîchère dans 
la classe), / projet autour du pain avec sortie et visite de moulin (si possible) / l’histoire du Lundi avec la classe des 
PS-GS. 
-PS/GS, Mme Krywenskyj : les 3 sorties au fil des saisons prévues à la maison de la forêt à Montlieu La garde ont été 
annulées/Participation au rallye mathématiques Cycle I (surtout avec les GS et les MS de Mme Loisy)/ l’histoire du 
lundi avec les MS de Mme Loisy / projet potager : inscription de la classe à « La coupe de France du potager » 
-Actions communes de l’école : En raison des conditions sanitaires et des nombreuses restrictions, nombreux 
projets ne peuvent voir le jour. L’école a pu organiser le goûter de Noël (avec le personnel communal) et l’achat de 
cadeaux de Noël pour les élèves et/ou les classes mais pas de venue du Père-Noël. Le carnaval prévu le 19 mars ne 
pourra pas avoir lieu dans les conditions habituelles ; il sera proposé aux enfants de pouvoir venir déguisés ce jour-
là. Le cross prévu le 9 avril est pour l’instant reporté. La kermesse n’aura probablement pas lieu. 
b) Présentation des finalités des projets de classes et du projet d’école 
Les finalités des projets de classe sont soumises à la possibilité de réalisation de chacun d’entre eux en raison des nombreuses 
restrictions et annulations. 
Le projet d’école 2020-2024 est en cours d’écriture. Après une phase de bilan du projet d’école 2016-2020 lors du 1er 
trimestre, l’équipe enseignante a discuté et déterminé les 3 axes de ce futur projet d’école.  
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Un axe devait être décidé en lien avec le projet d’établissement du collège de secteur ; le collège Samuel Duménieu de 
Montendre nous a fourni son projet d’établissement (2018-2022) 
AXE 1(cf collège) : Encourager une véritable pédagogie du numérique 
AXE 2 : Culture écrite et orale 
AXE 3 : Se construire soi-même pour se construire ensemble 
c) Organisation des liaisons inter-cycles et inter-degrés 
-Mme moreau est invitée à participer aux Conseils Ecole-Collège du collège Samuel Duménieu à Montendre. 
-En temps normal, le collège organise différents événements permettant de faire un lien entre les CM de l’école et les 6èmes 
au collège. 

-Les décloisonnements opérés dans l’école (CP-CE1-CE2, MS) permettent une liaison et une approche plus fine du 
suivi des élèves. 
-Comme évoqué en début d’année, l’équipe enseignante va réfléchir à l’organisation d’une liaison plus marquée en 
fin d’année, notamment pour le passage des GS en CP. 
III) Fonctionnement de l’école  
a) Bilan intermédiaire sur la sécurité  
-Un 1er exercice d’évacuation en cas d’incendie a été réalisé le 9/11. Il a permis de réaliser que le système d’alarme n’était pas 
suffisant, notamment pour la classe de MS-CE2. La mairie a commandé puis installé 2 boîtiers supplémentaires. Le 2ème 
exercice aura lieu fin mars. 
-Un exercice attentat-intrusion (se cacher) a eu lieu le 12.11. Il a révélé les mêmes difficultés que pour le 1er exercice 
d’évacuation en cas d’incendie. 
-Un exercice de confinement en cas de risque majeur doit être réalisé avant le 9/04. 
-La commission de sécurité qui inspecte l’école tous les 5 ans, s’est réunie le 19/02 ; la réunion ne s’est finalement pas tenue 
comme prévu en raison de l’absence de déclarations (nouveaux toilettes, changement d’affectation du local de garderie 
anciennement logement de fonction). Une nouvelle réunion sera programmée d’ici le mois de juin 2021 pour laisser le temps à 
la commune d’éclaircir ces points.  
b) Bilan intermédiaire sur la coopérative 
En raison des différents projets qui ne peuvent aboutir ou voir le jour, il n’y a pas de rentrée d’argent dans la coopérative 
scolaire cette année hors mis les bénéfices de la vente des photos de classe. Le solde au 09/03 est de 5255,27€. 
La coopérative continue de financer des aménagements dans les classes, de cour, des achats de matériel pédagogique, des 
abonnements lecture et magazine… 
c) Budgets municipaux 

La mairie alloue un budget annuel de fonctionnement pour l’école de 5000€ (fournitures scolaires, manuels, papier, 
aménagement des classes…). Au 14/12, il reste à l’école un solde de 994,80€. 
La mairie alloue également un budget de 1500€ pour des sorties scolaires : ce dernier sera réinjecté dans divers 
travaux pour l’école. Enfin un budget de 1000€ pour Noël qui a permis de doter les classes en cadeaux : un livre 
pour chaque élève de CM1-CM2 et CP-CE1, des casques audio, des jeux et du matériel pédagogique pour les MS-
CE2, des jeux d’imitation (cuisine, marchande) et une draisienne à 3 places pour les PS-GS. 
Il est à souligner que la mairie a mis à disposition de l’école un poste d’ATSEM supplémentaire à temps complet et qu’elle a 
embauché un contrat PEC pour la surveillance de la pause méridienne et l’entretien. Un service civique a aussi été recruté 
début février pour assurer la garderie du matin et des activités en lien avec la bibliothèque sur le temps de la pause 
méridienne. 
d)Travaux 

-La mairie et l’équipe enseignante s’associent pour remercier chaleureusement les parents d’élèves qui ont de 
nouveau fourni et posé, sur leur temps personnel, un nouveau sol dans la classe de MS-CE2 et les toilettes des 
maternelles. 
-La liste des petits travaux à chaque vacances scolaires n’est jamais réalisée en totalité. Mr Chassin évoque la 
difficulté de l’effectif des cantonniers qui a diminué de moitié et le fait que la liste des travaux arrive tardivement. 
-Les enseignants réitèrent le caractère urgent de la réfection de la cour : les incidents se multiplient et les 
rebouchages réguliers ne tiennent pas. La mairie précise qu’il s’agit du prochain gros investissement pour l’école et 
qu’il est compris dans le projet global d’aménagement du bourg, actuellement en étude, et après les travaux 
d’assainissement en août. 
-Le pré nécessite d’être entretenu et se pose la question des barrières qui balisent le dallage de l’ancienne structure 
de jeu ; le dallage peut-il être retiré ? recouvert ?  
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e) Prévisions effectifs et organisation répartition 

La rentrée 2021 se profile avec des prévisions d’effectifs encore chargés, notamment en maternelle. 
L’ouverture d’une classe supplémentaire pourrait être envisagée et l’inspecteur, Mr Guillerot, a déjà pris contact 
avec la directrice mais aussi avec Mr le maire. Cette option demanderait alors un aménagement « en urgence » de 
nouveaux locaux (type préfabriqué). Cela implique aussi le nécessaire maintien du 2ème poste d’ATSEM octroyé 
cette année. 
Avec ou sans ouverture de classe, il sera nécessaire d’organiser au mieux la répartition des effectifs dans les niveaux 
de classes en tenant compte des impératifs de l’Education Nationale (GS-CP et CE1 à 24 élèves maximum) 
 
MAIRIE  

Mr le maire souligne les efforts consentis par la commune depuis plusieurs années dans la rénovation et 
l’amélioration des bâtiments de l’école ; il s’agit de gros investissements (nouveaux toilettes, toitures, mobilier et 
matériel de cantine) mais aussi de services élargis pour les parents et les enfants (horaires de garderie, coût du 
transport scolaire, personne supplémentaire pour la pause méridienne). 

 
REPRÉSENTANTS DES PARENTS D’ÉLÈVES 
 
-Retour sur les incivilités de certains parents d’élèves: parking, respect des places pour handicapés, stationnement 
interdit, vitesse..  
-Question concernant le non remplacement d’une enseignante: precision est donnée sur la différence entre 
absence et grève. En cas de grève d’un enseignant, à partir d’1/4 d’enseignant gréviste dans une école, la mairie 
doit (loi) mettre en place un service minimum d’accueil. Lors d’une absence (maladie, personnelle, impérieuse...), 
c’est l’inspection qui met à disposition un remplaçant, la mairie n’a aucune obligation de substitution à l’Education 
Nationale. Or, les remplaçants sont de moins en moins nombreux et, dans le contexte actuel, très sollicités 
(isolement, cas contact, COVID...); de plus, priorité est donnée aux petites écoles de 1 à 3 classes. 
-Le cas d’un élève de CM est évoqué: plusieurs parents se sont plaints de son comportement vis-à-vis d’autres 
élèves. L’équipe enseignante rappelle que les parents doivent prendre contact (cahier de liaison, mail, téléphone) 
avec l’enseignant dès le moindre incident/problème pour en discuter: les situations doivent êtres dites, clarifiées, 
explicitées, pour éviter l’escalade et pour pouvoir intervenir à bon escient en classe. 
. 
 
 
 
 

Clôture du conseil: 19h25 
        
 
 
 
Signature de la directrice : 

Karine KRYWENSKYJ 
 


